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全国の土地開発公社で
土地保有額１位（平成26年度）

　土地開発公社は区が道路や公園等街づくりに必要な土地の
先行取得を目的につくられましたが、近年金利負担の増大や
債務超過等の問題を抱え、解散する自治体が増えています。葛
飾区土地開発公社は全国でも土地保有額が最も多い自治体※1

であり、①膨大な金利負担・平成17～26年度の10年間で28
億円の金利負担※２、②議会の議決を得ずに年間90億円借り入
れできることなどの問題点を指摘した上で、まずは、金利の圧
縮、借入利率※3を下げる努力をすること、借入期間(現在最長
５年)を短縮するよう要請しました。
　そして、今後は土地開発公社そのものを廃止すべきと主張
しましたが、区はこれからも土地開発公社を活用していくよ
うです。今後も廃止に向けて取り組んでまいります。

葛飾区土地開発公社　
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春日井市
世田谷区
川口市
越谷市
総務省調べ、政令市を除く区市町村

(平成26年度末)

※３　現在の借入利率(～5年)は、1.575％
(みずほ銀行短期プライムレート1.475＋0.1）
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億円!

体育施設の一般抽選利用枠の設定を!
　多くの区民から「体育施設の予約がなかなかとれない」という話を伺い、これまでも体
育施設の優先利用の問題を取り上げてまいりました。葛飾区の体育施設の利用実態は、前
年の１１月頃に利用調整会議を行い、今まで利用していた区の体育協会加盟団体を中心
に１年間の優先利用を決めるため土・日・祝日の８割がそこで決まってしまいます。その
残りの枠で一般抽選を行うため、新しい施設が増えてもなかなか抽選利用が増えない状
況です。今年３月にオープンした新水元体育館は月によっては一部の団体の独占的な優
先利用（土日の全てを優先利用で押さえてしまう）も見受けられます。そもそも区の体育
施設は税金で建設・運営しており、公平な運営を心がけるべきで、これまでも利用時間を
細分化して利用時間帯を増やしたりして少しは改善されましたが、一般抽選利用者の枠
を確保するなどこれからも改善を求めてまいります。
※各体育施設における優先利用のスケジュールは小林議員の提案で昨年から「葛飾区総合スポーツセンター」の
ホームページで公開されております。

今年3月にオープンした新水元体育館
(総工費54億円）
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主な
議案の
賛否

職員給与条例改正
区議会議員報酬条例改正
区長等の給与条例改正

給与引き上げのため
報酬引き上げのため
給与引き上げのため

補正予算第４号

一般会計・特別会計予算

総合庁舎建替基金積
立金が組み込まれて
いるため

【平成２８年第１回定例会予算審査特別委員会で質疑】

文教委員会
都市基盤整備特別委員会

金利負担
10 28年間で28

葛飾区土地公社の解散を!!

1位 213億円葛飾区

土地開発公社の
土地保有額の多い自治体
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❷ 割抽選前に88
新しい施設が増えても
利用できない！
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以下の欄にご記入ください。

葛飾区政に関してお気づきの点がございましたら、手紙、ＦＡＸ、メールでご意見をお寄せください。

皆さんのご意見お聞かせください FAX:03-3608-2502
小林ひとしは、皆さんの意見を区政に反映させます！

お名前　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ご住所

年齢　　　　 ご職業　　　　　　 　　TEL　　　　　　　　　　　　　E-mail

郵送は〒124-8555（郵便番号のみで届きます）葛飾区議会議員小林ひとし宛までお願いします。

E-mail: 1@kobahito.com

南北自由通路整備を！

（１）今回の区議会レポートで関心のある、もしくは気になった項目がございましたら○で文字を囲んでください。

1.土地開発公社     2.体育施設の優先利用      3.葛飾北部の道路整備 
4.金町駅の北自由通路の整備　　　5.バス停の改良           特になし

（２）貴方様が区政で現在関心のある問題を教えて下さい。

（１）もしくは（２）で関心のある理由もしくは貴方様のお考えをご記入ください。

葛飾北部の道路整備進む ④

　金町駅南北自由
通路の検討状況に
ついて２月の議会
で区に質しまし
た。区側は「南北
通路の拡幅や新
設、橋上化する場合について、技術的な検討を
行っている」。さらに「商業施設などのスペース
の整備も含め検討を進め駅の利便性向上を図る
ことも必要と考えている」との答弁でした。
　また東京理科大学の利用者が増えているこ
とを踏まえ、小林議員の金町駅に西口は検討し
ないのかという問いに対し、区側は「北口と南
口の回遊性なども考え現在の改札口の位置を
基本に金町駅の改善を検討している」と答え、
西口は考えていないことを示しました。今後も
皆さんのご意見を伺いながら金町駅の利便性
向上のために取り組んでまいります。

　今年3月末に今後10年の道路計画を決める計画(都市計画道路第
四次事業化計画優先整備路線)が決定しました。葛飾区北部道路につ
いては上の地図で示したとおりです。小林議員は前の計画(第三次)で
未着手となっている区間もあるため、着実に、早期に着工・供用が行
われるよう強く要望しました。

Ⓐ岩槻街道(都道・補助277号線)の拡幅Ⓑ補助261号線の拡幅

Ⓒ補助138号線（南水元一丁目から環七）
橋梁建設予定地付近

　バス利用者から「岩槻街道のバス停には縁石
があって、杖を突いていると降りにくい」とい
う話を伺い、水元小学校前、そよかぜ園前、水元
５丁目のバス停の縁石を一部除去して降車し
やすいバス停に改良してもらいました。

水元方面から

岩槻街道の拡幅等が決定！

③

バス停前の縁石改良前（上）と改良後（下）

大堰枠交差点

E

D

E

B A

C

B
C

A

２年後に本線が右方向に付け
替えられる大堰枠交差点　

信号が設置され、東京方面に
右折できるようになる
国道６号交差点

　平成30年度に補助276号の
大堰枠交差点本線付け替え工事
が完了し、国道6号線と補助276
号線の交差点が信号交差点とし
て右左折可能なものとする計画
で関係機関と調整が進められて
おります。改善されると中川大橋
東交差点の信号は廃止されます
が、国道6号線新宿拡幅も先行区
間(中川大橋～補助276号)の６
車線化も行われ、水元・新宿六丁
目地区から国道6号線都心方面の
アクセスが今以上にスムーズに
なります。

バス停を改良！⑤岩槻街道

金
町
駅

小林ひとし 区議会レポート

アクセスが改良！国道６号都心方面への

D

現在のルート

中川大橋からⒺの
交差点まで６車線化

国道6号

金町駅→


